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「二つの翼」 

～  WE  HAVE  WINGS ～ 

支 部 長   大 田  敬 壹                     

                   

９月、早々の秋雨前線に秋が深まりそうです。既に高原

ではススキの花が「ここは俺の天下だ！」と言わんばかり

に咲き誇っています。ただ下界では「渡る世間は、鬼ばか

り」と、未だに新型コロナ感染の波が止まりません。何度も「春、遠からじ」と期待に

胸を膨らませましたが、「敵もさる者」、オセロのように、直ぐにパタパタとひっくり返

されます。この際、節分の「豆まき」をして、「敵は去る者」に置き換えようか。・・・ 

さて、今年度の長野支部・センターの総会は、昨年に続き新型コロナの影響で書面決

議となってしまいました。改選期だったこともあり、新三役・理事が選出されました。

顔ぶれが随分と変わり、世代交代が（私だけが居残り）一層進んでいます。 

そして８月２４日にはセンターに「安全管理総括部長」の「中部電工㈱の日極社長」

が就任されました。既に対外折衝や事務処理等で敏腕を発揮され、センターの更なる円

滑な運営が期待されています。 

また、来年の 1 月 2 日から「墜落制止用器具」が、法令改正に伴い変わります。柱

上２ｍ以上の高さでは、今まで使い慣れてきた「安全帯（U 字つり）」は使えず、「フル

ハーネス」と兼用でなければ使用できません。既に学科講習は４月６日に実施しました

が、11 月下旬には実技講習を計画しています。今後、５ｍ以上の高さで以前の「安全

帯（U 字つり）」だけの使用は、「無胴綱」と見なされます。細心の注意と確認をお願い

致します。 

この所、センターでは大きな事故の発生がありません。センター社員皆様の安全に対

するご努力の賜物と改めて感謝申し上げます。ただ、油断大敵で、日々の努力を怠るこ

とはできません。特に「無断工事」は、絶対に禁止です。もしも不測の事態があった時

は、とにかく中部電力さん・センターへ先に相談して下さい!! ギリシャ神話に「イカ

ロスの翼」という物語がありますが、これは過信・傲慢を戒める教訓で、油断と過信が

大きな事故へと繋がります。 

更に恒例の電気使用安全月間の配線診断のボランティア活動も、各地区の役員様のご

苦労により、今年も大きな成果を得ましたことに感謝を申し上げます。 

 

＜ ITUMONO YODANN ＞  

 ギリシャ神話の「イカロスの翼」という物語は、イカロスがロウで作った翼を身に

着けて、幽閉されていた迷宮から、自由を求めて空へと飛び立たちます。そして父と約

束した「太陽の神（ヘリオス）には、近づくな！」という言葉を忘れ、空高くへと飛び

続けます。やがてロウが溶け、翼が壊れて海に墜落します。そこから「過信・傲慢」を
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戒める話となりました。この話を読むと、ここ数年来、日本政府が歩んだ道と何処とな

く似ていて、既に「混迷の森」に不時着してしまった気がします。 

そして、もう一つの翼は「東京２０２０パラリンピック大会の開会式」のコンセプト

である「WE HAVE WINGS」（我々には翼がある）です。「人生の逆風に向かって翼

を広げる姿」をイメージしています。元々、パラリンピックは英国のグットマン医師が

リハビリにスポーツを取り入れるため、１９４８年に病院内で開いた「車いす患者のア

ーチェリー大会」が始まりとされています。理念は「失われたものを数えるな、残され

た能力を最大限に生かせ」でした。今回の東京２０２０パラリン

ピック大会を見ていると、まさにそのことを実感させられます。 

いずれ私たちに「老い」が来ます。そのとき「杖」や「車いす」

のお世話にもなります。しかしパラリンピッの選手が使いこな

している道具は、日々進化を続ける「人間拡張」という[未来技

術]とも言われています。これから高齢化社会が加速する中で、

すべての人が快適にそして幸せに生きる可能性を広げる「翼」か

もしれません。その先陣を切る人たちが、パラリンピックの選手

たちなのです。（日経斜面参考） 
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け
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に
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務
局
一
同

努
力
し
て
ま
い
り
ま
す
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長野電気引込工事センター 

待望の「安全担当総括部長決まる」 

日極安全担当総括部長 

「青年の樹」 

Ｋ社長様より 

就任のお祝いを 

いただきました 
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          ご  挨  拶 
 

中部電力パワーグリッド株式会社   

篠ノ井営業所長   原  国 博                     

      

仲秋の候 会員の皆さまにおかれましては、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

また、平素は、弊社事業運営に格別なるご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。 

この度、７月１日の人事異動により、篠ノ井営業所長として着任いたしました原国博

でございます。微力ではございますが、長野電気引込工事センターさまのご発展のため

精一杯ご支援させていただく所存でございますので、何卒よろしくお願い申し上げます。 

長野電気引込工事センターさまには、前職場時代（電力サービス部配電運営課）の２

０１９年台風１９号対応では多大なるご協力をいただいたこと心より御礼申し上げま

す。今でも当時の記憶が鮮明に残っており、ご協力いただいた会員の皆さまには感謝の

言葉しかございません。８月の停滞前線による豪雨災害をはじめ、ここ最近未曾有の自

然災害が全国的に発生しております。有事の際はご協力をお願いすることがあるかもし

れませんが、その際は何卒よろしくお願いいたします。 

さて、弊社は、「中部電力パワーグリッド株式会社」として 2 年目を迎えました。現

在も猛威を振るう新型コロナへの対応を図りながら、良質なエネルギーを、安全・安価

で安定的にお届けするという変わらぬ使命に努めてまいりました。この使命を果たすた

めには長野電気引込センターさまのお力添えがなければ成し遂げられません。お客さま

の暮らしやビジネス、地域社会の発展に向けてこれまで以上に「なくてはならない存在」

となれるよう取り組んでまいりますので、引き続きのご理解とご協力を賜りますようお

願い申し上げます。 

また、行政・地域産業・防災等のコミュニティへの取り組みにつきましても、弊社が

保有する鉄塔・電柱などを活用した新たなサービスの展開を図りながら、地域に根差し

た「新しいコミュニティの形」への提供に取り組んでおります。 

安全で安心した暮らしと地域発展に向けて、地域に密着した長野電気引込センターさ

まとの繋がりはこれまで以上に大切なものと考えております。引続き連携を図りながら、

地域のお困りごとなどにできる限り応えられるよう努めて参りたい所存でございます。

これまで以上に忌憚ないご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

最後になりますが、今年の夏は例年にない猛暑が続き熱中症なども多く発生しました。

気候変動により今後も経験したことのない気象変化が待ち受けているかもしれません。

会員の皆さま方をはじめご家族さま、従業員の皆さまの安全と健康には引き続き十分ご

留意いただきますようお願い申し上げるとともに、皆さまの益々のご繁栄とご健勝をご

祈念いたしまして、ご挨拶とさせていただきます。 
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副支部長 新旧交代              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙津和忠副支部長と伊藤善宣副支部長が、５月の総会を以って退任されまし

た。お二人とも副地区長・地区長・副支部長等を歴任され、20 年以上の永きに

わたり長野支部の屋台骨として、大きな力で組織を支えてくださいました。 

この間、電気工事技能競技全国大会や技能オリンピックによる後進の育成、

また県工業組合の理事としてセミナーや全国大会への参加等々、数え切れない

ほどの大事業を、常に淡々とこなしていかれました。 

『電気引込工事センターの立ち上げ』に際しては多大なるご尽力をいただき

ましたが、発足から 10 年、未だセンターは多くの問題を抱えております。ご退

任に当たり、両副支部長の存在の大きさを痛感せずにはいられません。 

今後も他団体や地域社会における役割が数多くあ 

り、安穏とした生活からは程遠いことと思われますが、 

お二人のますますのご活躍が楽しみでもあります。 

残していかれた財産を温め、つなぎ、更なる飛躍 

ができますよう、我々を末永く見守っていただきた 

いと存じます。 
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              実りある組合に…  

副支部長    久保田貴律 

 

このたび令和 3 年度より 2 年間、副支部長の職に就かせて頂くことになりまし

た、久保田電設工業(株) 久保田貴律です。所属は更埴地区に所属しております。昨

年までは、地区長として工業組合、引込み工事センターに係わらせていただいてお

りましたが、今回いきなりの副支部長、副代表という責任の重い職を命ぜられ戸惑

っておりますが、引き受けた以上は全力で職務を全う出来るよう心掛けていきたい

と思っております。何卒よろしくお願い申し上げます。 

未だ新型コロナ感染も収束にむかっておらず日常生活にも大きな影響が出てお

ります。ここ数年は、工業組合長野支部、長野電気引込み工事センターとしても年

間事業等が思うように活動ができない状況が続いており、組合員の皆様には、大変

ご迷惑を掛けていることと思います。ここにきてワクチン接種も進み先が少しづつ

見えてきたようにも思います。さきの東京オリンピックでは、この状況のなか多く

の日本人アスリートが活躍され、目標に向かいひたすら努力する姿に感動をもらい

ました。 

今後、私が副支部長として何ができるのかなど、具体的な事がまだ分からない状

態ですが、組合員さんと組合との橋渡し的な役割になり、少しでも工業組合長野支

部が実りある組合となり、発展する手伝いができればと思っております。 

早期の収束を願い組合員の皆様と親睦を深められる機会がきましたら、改めてご

挨拶したいと思いますます。今後ともよろしくお願い申し上げます。 

長野支部のフレッシュな、二人の副

支部長をご紹介いたします。長野西

地区の伊東敬晃副支部長と更埴地

区の久保田貴律副支部長です。 

役員同士コミュニケーションをと

りながら、円滑に事業を進めていく

温厚なお二人ですが、自身の信念を

貫く芯の強さも感じます。 

流れる水は淀まず。 

若い副支部長たちへの希望と期待

を込めて、皆さまに新任のご報告を

致します。 
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文 化 施 設 

「国宝善光寺本堂および 

境内の電気設備の点検と清掃」他 
 

長野西地区長    伊 東 敬 晃 

 

 日頃は、地区の運営にご協力をいただきありがとうございます。毎日酷暑の日々が続

きますが、皆様いかがお過ごしでしょうか？ 

 さて、今年も経済産業省の主唱により８月１日から３１日までの１カ月間「電気使用

安全月間」として電気を安全に使用するための啓発活動を行い、恒例になりました事業

の一環『文化施設 国宝善光寺本堂および境内の電気設備の点検と清掃』を長野西・東

地区合同で実施いたしました。当日は久しぶりの晴天が予想され、高温多湿の中での作

業で熱中症が心配される中、地区役員をはじめ、中部電力ＰＧ㈱長野営業所様、中部電

気保安協会長野営業所様の協力の下、総勢２８名が６班に分かれ作業を行いました。町

田地区長の挨拶によれば、今年で１５回目の善光寺での点検・清掃になるようです。ま

た、今年もコロナ禍での開催となり、暑い中ですが全員マスクを着用し、手指消毒を徹

底して作業を行いました。開会式の後、中部電力ＰＧ様より差し入れで頂いたスポーツ

ドリンクと熱中症対策タブレットを各自手にして持ち場に分かれました。境内各所にあ 

る外灯は、はしごを使い点検・清掃し、本堂周りの車両が入れるところは高所作業車に 

長野西地区 
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て行いました。本堂内や売店の照明器具は

脚立を使い、参拝客などの周囲の安全に気

を遣いながら点検・破損個所の確認をし、

清掃をしました。コロナの影響か参拝客は

例年より少なかったように思います。本堂

内は普段、写真撮影はできませんが、善光

寺様の特別な許可・立会いの下、作業の状

況を記録することができました。また、善

光寺の営繕部長様には、『毎年ボランティア

で行ってもらってありがたい、今後もぜひ

続けていって欲しい』とのお言葉と御供を

頂戴しました。長野のシンボルである善光

寺境内で実施することにより、テレビ局・

新聞社の報道各社が取材に訪れ、ニュース

や新聞紙面に取り上げてもらい、電気使用

安全月間の趣旨でもある「電気の安全で上

手な使い方」を一般のお客様にむけてＰＲ

出来たと思います。酷暑の中、作業にあた

ってくださった皆様、ありがとうございま

した。 

例年は夕刻より電気使用安全月間の反

省と懇親を兼ねて、冷たい飲み物で大いに

杯を重ね料理を味わい賑やかに過ごすと

ころですが、新型コロナウイルスによる

「会食クラスター」が懸念される今年も昨

年に続き開催することができず、作業後お

弁当をお配りするのみとなり、申し訳あり

ませんでした。昨年『来年は懇親会できる

かな』と話していましたが、今年もダメで

した。いつになったら・・・ 

話題は変わりますが、６月２１日に第７

回長野西・東地区合同親睦ゴルフコンペが

長野京急カントリークラブで開催されま

した。中部電力ＰＧ長野営業所から宮澤所

長はじめ４名、中部電気保安協会から梨元

所長はじめ２名、各メーカー、電材店、地

区会員の皆様総勢２９名が参加しました。 

栄えある優勝は長野東地区オクムラ電氣

の奥村明弘さんでした。おめでとうござい 
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ます。例年、夜に表彰式が

開催され大変盛り上がるの

ですが、今年も昨年に引き

続きプレイ後会場で表彰の

みになりました。これもい

つになったら・・・。秋も親

睦ゴルフコンペを開催した

いと思いますので、皆様の

参加をお待ちしております。 

昨年より新型コロナウイ

ルス感染拡大がつづき、地区運営が思うようにできてお

りませんが、ご理解・ご協力をいただきたいと思います。

また、今年から委員会制を導入し役員のみとなりがちだった活動から全員参加の運営に

切替をしています。会員の皆様に参加いただくわけですが、当初はうまくいかない点も

出てくると思いますがご意見を頂戴し改善していきたいと思いますのでよろしくお願

い致します。 

 最後に引込センターについてですが、他県ではありますが６月に電柱からの墜落災害

が２件発生しております。１件は直営班のミスにより継柱金具と共に墜落したもの。１

件は協力工事店のルールを無視した作業による墜落事故でした。１名のルール無視によ

り、またパトロール等の安全対策を強化せざるを得なくなります。皆様もここでもう一

度自社の作業や連絡体制を振り返り、ルールを逸脱した行動がないか、確認をお願いし

ます。 

今年も豪雨により痛ましい事故が発生しました。今後台風も心配されます。新型コロ

ナウイルス感染拡大もまだ気を抜けません。皆様、自分の身の安全を確保し、作業に留

意してください。 

 

 

 

 

 
 

長野東地区長    町 田 幸 司 

 

長野地区会員の皆様には各種地区行事にご協力いただきありがとうございます。今年 

度より地区行事に委員会制度を導入し活動していますが、新年度への本格導入に向て改

善点をクリアにしていきますので、皆様のご協力よろしくお願いします。 

今年もコロナ禍での夏休みを迎えてしまいました。東京オリンピックのお題が一番だ

と思いましたが、たぶん○○さんが楽しくうんちくを書いてくれると思うので私は別の

我が家のガーデニング Part2 
長
野
東
地
区 
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事をお題としました。 

昨年の夏休みの予定を今年こそはと思い計画していましたが、今年も全てキャンセル

し昨年同様家庭サービスとして庭いじりをしました。題して『我が家のガーデニング 

パート２』です。我々業界でいう第 2 期工事になります。昨年は庭の芝生の場所に花

壇・バーゴラ・育成棚・ベンチを製作しましたが、今回は駐車場の一部をレンガ積みの

花 壇の新設にチャレンジしました。電気屋として日々精進していますが、今回は土工

事・木工事専門になりました。駐車場なので地盤はコンクリートです。 

直接レンガ積みが出来ないのでコンクリートを斫り、ブロック積みと同じくレンガに

穴をあけ鉄筋を貫通させ耐震強度を増しました。又、今回一番こだわったのは花台です。

材料選定そして天板の大理石調の入手にはかなりの時間をかけました。強度とタイルの

剥がれ落ち防止のためにコンクリート接着剤は高価でした。そして花壇にスチールフェ

ンスは合わないので木製フェンスも同時に製作し、色は前回同様グレーとブルーを調合

したミント系に統一しました。カラーでお見せ出来ないのが残念です。これにて第 2 期

工事は終了です。予定では土間のタイル張り工事がありましたが未工事のため次回に残

しておこうと思っています。 

  私たちの周りでもワクチン

接種が進んでいます。もう少

しの我慢です。今一度感染防

止 に 努 め て 活 気 の あ る

NAGANO に戻しましょう。 
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高野辰之記念館の 

電気設備の点検と清掃活動 
 

中野・飯山地区長    村 石  桂太郎 

 

８月の電気使用安全月間において、中野・飯山地区では一昨年まで「一人暮らしのお年

寄り宅の配線診断」を毎年続けてきましたが、昨年はコロナ禍の影響と個人情報漏えい

の観点から事業を継続実施することが出来なく、中止としてしまいました。さて今年は

何をするか考えていたところ、他地区でも行っている地域の文化財の電気設備の点検と

清掃活動をすることに役員で決めました。中野・飯山地区内にも有名な文化財の一つに

唱歌「故郷」を始め、「朧月夜」「春の小川」「春が来た」「紅葉」等を作詞した明治～大

正時代の国文学者の高野辰之が生まれ育った地にある資料館、「高野辰之記念館」があ

ります。２０１６年には平成天皇皇后両陛下も全国植樹祭の式典のご臨席のため長野県

を訪問された折、ご視察された所です。 

地区行事として初めての取り組みになるので、どのように進めて行ったら良いか悩みま

したが、長野地区の企画書を参考にして記念館の小林副館長を訪問し、許可を頂き記念

館内での奉仕活動を行う事となりました。 

当日は地区役員、中部電力パワーグリッド飯山営業所配電課様、中部電気保安協会中野

営業所様合わせて１２名の体制で行いました。地区会員は館内の高さ４ｍ上部にある照

明にたまったほこりの除去や蛍光管の交換、エアコンのフィルタやシーリングファンの

清掃、外部照明やトイレの照明・換気扇の点検と清掃を実施した。中部電力さんは引込

線、計器の損傷などのチェック、中部電気保安協会さんは配電盤の漏電の確認を行いま

した。小林副館長様から高い所の照明器具など今まで清掃ができなかった所を清掃して

頂いたことに大変に感謝されました。初めてでしたが成功裏に終われたと思います。 

地区内にはまだ中野市に「中山晋平記念館」、飯山市に「正受庵」などの文化財があり

ます。毎年持ち回りで奉仕活動をしてもいいのかなと考えています。 

中野・飯山地区 
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北信ローカル新聞に掲載 
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「阻害事例」  

店主会で共有 
 

                                    更埴地区長    蟹 澤 佳 治 

 

更埴地区は電気使用安全月間のポスター

配布を７月３０日に役員４名、中部電力篠ノ

井営業所２名により２班に分れて各支所、消

防署にポスターを配り８月の電気使用安全

月間ＰＲをしてきました。お昼はうどんやで

とんかつ定食。８月４日に更埴地区会員１５

名、中部電力篠ノ井営業所２名で篠ノ井中央

公園の絶縁測定、破損個所の点検、外灯のジ

ョイント部のテーピング点検、補修等を行い

ました。 

２日間とも午前中とはいえ気温３０度を超えかなり暑くて大変でしたが、施設の方か

ら感謝の言葉を頂きました。涼しい場所に移動してみんなで昼食を食べて解散となりま

した。 

８月２０日には更埴地区店主会・安全大会・定例会を行いました。店主会では引込工

事阻害表の阻害事例をもとに話をしました。うちの会社にも阻害表が届きました。 

「立上げケーブル３８ｓｑと引込ＤＶ線２．６接続不可、後日出直し。」 

何でダメなのかな？ 社内にいた社員に聞いてみると 

「ダメでしょ２２ｓｑにおとさなきゃ」 

私は引込及び内線便覧を見た。ＰＪコネクタ１０３ページから１０７ページ。老眼で見

えない！ 眼鏡を外したりかけたりしなんとか読めた。内溝３．２から私自身も忘れて

いた。自分でやらないと忘れちゃいますね。専門班が出直すことになってしまうので社

内でも気を付けるよう話し合った。 

安全大会では、労働基準監督署の牧野安全衛生課長に講話をして頂きました。各会社

にもちかえって安全作業に心がけていきたい

と思います。 

定例会では中部電力さんも出席し変更事項、

事故事例等の説明をしてもらいました。地区会

員からの確認や意見要望を交換し今後につな

がる定例会になったかと思います。 

中部電力さん更埴地区会員さん地区事業の

ご協力ありがとうございます。今後も宜しくお

願いします。 

更埴地区 
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市民の憩いの場  

臥竜公園の配線診断・清掃 
                                        

須高地区長  湯 本 栄 二 

 

今年も世界各地での異常気象が各メディア

で報じられています。3 月にはオーストラリア

南東部で「１００年に１度」という規模の洪水。

米西海岸では、ここ数年は毎年のように「史上

最大」と言われる山火事。同州ポーランドでは

6 月末に観測史上最高の 46.7 度を記録したそ

うです。 

日本でも連日の猛暑、そして九州から関東に

かけての大雨（これは平成 30 年 7 月豪雨に匹敵する程の雨量だったそうです。）それ

により災害が発生し、甚大な被害をもたらしました。猛暑・台風・豪雨「トリプル異常

気象」・・・今後は毎夏やってくると、どこかの大学教授が言っていました。自然を相

手に何が出来るのだろう。何をすれば良いのか、と日々考えてしまうのですが…。 

余談が長くなりましたがここから本題に入りたいと思います。8 月 27 日(金)に毎年

恒例となりました電気使用安全月間に際しての須坂臥竜公園の配線診断・清掃活動を今

年も行いました。臥竜公園の配線診断・清掃活動は平成 23 年から始まり今年で 11 年

須高地区 
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目となります。臥竜公園管理事務所様にもご協力いただきながら、作業は中部電力パワ

ーグリッド(株)長野営業所様と地区担当委員を含め、総勢 16 名で街路灯の清掃と分電

盤の絶縁測定を行いました。猛暑の中、汗まみれになって作業をし、街路灯は 1 灯ずつ

丁寧に汚れを洗い落とし綺麗にしました。また広報車を使っての電気の安全使用の啓発

活動も行い、須坂・高山・小布施・若穂地区の順に回りました。 

臥竜公園管理事務所坂田所長様

からのお話の中で、 

「桜の名所 100選にも選ばれた臥

竜公園ですが、コロナ禍のため来場

者数は減少しています。夜のお花見

も楽しめるようにと考えられた、桜

を照らすためのライトアップも自

粛しました。隣接する須坂市動物園

にあたっては、今は亡きカンガルーのハッチ（日本テレビ系志村どうぶつ園で嵐の相葉

雅紀さんとの共演で全国的に有名になった）のひ孫マッチ（今年 6 月に I LOVE みん

なのどうぶつ園にて紹介された）が、12 年ぶりに須坂市動物園に訪れた相葉雅紀さん

と共演し、その様子がテレビで放送された事で話題になり、放送直後は来園者数が増加

しましたが１ヶ月もすると減少。早くコロナが収束して、以前の活気が 1 日でも早く

戻ってきてほしいと思います。」と おっしゃっておられました。 

以前のような活気に満ち溢れた須坂臥竜公園は戻って来る！ その時の為に私は、綺

麗で清潔感のある市民の憩いの場を保つ為のお手伝いが出来る。この活動の大切さを改

めて実感しました。 
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中野・飯山地区    阿 部 武 昌 

 
 （有限会社阿部電機） 

 

残暑が厳しい日が続いておりますが、いかがお過ごしでしょうか。 

私事ではありますが、本年父親が亡くなりました。この誌面をお借りしまして、生前

大変お世話になった皆様、葬儀に際しご高配を賜りました皆様に厚く御礼申し上げます。 

これまで幸いなことに身内に不幸が無かったため、段取りが分からず、家族を含めか

なりドタバタしました。導師様、脇導師様のお布施はいくら？返礼品は何が良い？参列

いただく方々の名簿は？食事のコースは？ 等々戸惑うことばかりでしたが、葬儀社の

方や、親戚の方々のアドバイスを頂き、無事葬儀を済ませることができました。誰もが

積極的に経験したい事ではないと思いますが、生きていれば必ず向き合うことでもあり

ます。多くの方々のお気遣いに感謝するばかりです。 

また、皆様に頂戴したり、自分で用意したりと生花と触れる機会にも恵まれました。

一日１回は水をあげ、少し元気が無くなってきたな、と思うとまた水をあげ、３週間近

くも咲き続けてくれました。「人の死」と「花の生命力」、不思議な対比を感じる事柄で

もありました。改めまして皆様のご厚情に感謝申し上げます。ありがとうございました。                                  

 

 長野支部版 / スピーカーズ・コーナー 
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長野東地区  月 岡  匠（東和電設株式会社） 

 

お盆休みの 8 月 15 日に、少し晴れ間が見えたので『防災メモリアル地附山公園』へ

散策に行って来ました。長野高校北にある五差路の上松交差点を善光寺雲上殿方向に上

り、つき当たりを右方向へさらに進んでいくと、右手に遮るものが無くなってとても美

しい景色が広がっています。その坂を進んだ先に綺麗な公園があります。 

皆様もご存じかと思いますが、そこは昭和 60（1985）年 7 月 26 日に 26 名の命

を奪った大規模な地すべりが発生した場所です。現在はそのような面影が感じられない

ほど整備され、緑が生い茂っています。実は昭和 60 年当時、私は浅川小学校に通って

おり、学校のベランダから地附山の山肌が大きくえぐられた状況を間近で見て、とんで

もないことが起こったと思っていました。家を失った方々の一部が、浅川小学校の西グ

ラウンドに建設された仮説住宅で生活をしていらっしゃったことも、大きな衝撃と共に

記憶しています。 

もとい、公園に併設された駐車場に車を停めると『地附山観測センター』があり、そ

の中では多くの資料が見ることができます。職員の方がいて、当時のお話を伺うことも

できました。さっそく周囲を歩いて散策してみると、地すべりが起きた時の生々しい写

真や周辺が整備された当初の写真が掲示されていたり、悲劇が繰り返されぬように設置

された設備について、わかりやすく説明された看板などが各所にありました。例えば、

内径5.1ｍで深さが31～60ｍの杭が周囲に29本（それ以外にも多くの杭工事あり）、

集水井や排水トンネルが各所に施工されて、雨がもたらす被害が起きぬよう、多くの対

策が取られていることがわかりました。 

ただ、大規模な設備が地中深くに満載されているにもかかわらず、目の前に広がる急

な斜面には、そんなことを微塵も感じさせないようなローラー滑り台が何基も設置され 

ています。さらに少し登っていくと、整備された広場があり、令和 2 年に改修されて新
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しくなったアスレチック遊具がた

くさんありました。家族でお弁当を

持って出かければ、一日遊べるよう

なそんな空間となっています。また

一角には、長野市街地が一望できる

展望台があってカメラを片手に風

景を撮影している方が数名いらっ

しゃいました。私はそこで引き返し

ましたが、さらに地附山の山頂に向

かってトレッキングが楽しめる周

回コースがあるようなので、次の機

会には登ってみたいと思いました。 

今年の夏は全国各所で想像を絶

するような雨に見舞われて、河川の

増水・氾濫、土砂崩れや土石流、ま

た地すべりの被害が起きています。

長野市でも国道19号長野市篠ノ井

小松原地先で地すべりが発生して、

今も片側交互通行（夜間全面通行

止）が続いているのは記憶に新しい

ところです。 

実はこのような災害の多くが、自

治体が提供しているハザードマッ

プ上で、土砂災害警戒区域や特別警

戒区域に指定されている場所で起きているようです。近年は本当に想像もつかないよう

な場所で災害が起こりますので、改めて自分が住んでいる地域や行動範囲について確認

したり、避難勧告が発表された時

にはどのような行動を取るのか、

近しい人たちと情報を共有した

いと改めて思います。 

今回、地附山に残る自然災害の

痕跡や記憶、そして巨大な防災対

策工事を体感し、近年発生してい

る災害と重ね合わせてみますと、

100％安全であると言い切るこ

とができない、そんな現実を知る 

良い機会となりました。 
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長野西地区    青 木  茂（株式会社 アトム通信工事） 

 

私は今年 70 才になりました。 健康を考え仕事を少し減らし、早朝の早起き体操会

に参加しています。この体操の後、県庁西の妻科地区をのんびり 30 分ほど散歩して帰

宅するのが日課です。 

この妻科は中心地区住宅地でありながら、裾花川、旭山があるため、自然が多く大好

きなところです。春は 桜が散歩道脇に数十本咲き乱れ美しく、裾花川横の断崖には毎

年ハヤブサの夫婦が巣を作ります。シーズンになると写真マニアが大型の望遠鏡カメラ

を立て、さながら野鳥撮影会のようになります。また初夏にはホタルが舞って日常の忙

しさを忘れさせてくれます。 

ここ数年 TV の司会者やビジネスマンがスーツの襟にカラフルな虹色のリングのバ

ッジをつけているのが目に留ま

り気になっていました。これが

SDGｓ17 の持続可能目標のシ

ンボルバッジで、世界的な運動

である事を最近になり知りまし

た。私の好きなこの自然をいつ

までも楽しめる地球であるよう

に今、何ができるか考えながら、

努力をしていかねばと考えるこ

の頃です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＳＤＧｓ 持続可能な開発目標 

1.貧困をなくそう 

2.飢餓をゼロに 

3.すべての人に健康と福祉を 

4.質の高い教育をみんなに 

5.ジェンダー平等を実現しよう 

6.安全な水とトイレを世界中に 

7.エネルギーをみんなにそしてクリーンに 

8.働きがいも経済成長も 

9.産業と技術革新の基盤をつくろう 

10.人や国の不平等をなくそう 

11.住み続けられるまちづくりを 

12.つくる責任つかう責任 

13.気候変動に具体的な対策を 

14.海の豊かさを守ろう 

15.陸の豊かさも守ろう 

16.平和と公正をすべての人に 

17.パートナーシップで目標を達成しよう 

Sustainable Development Goals 
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須高地区    中 澤 純（有限会社 オメノ） 

 

新型コロナウィルス感染症が広まり約１年半が過ぎようとしています。 

このコロナ渦の生活にもだいぶ慣れてきましたが、様々な不便や変化が 

ありました。基本的な感染症対策（マスク・手洗い消毒・換気）は当たり前になりまし

たが、各種の行事イベントが行われなくなったことは、やはり寂しいことです。 

私は町のソフトボールクラブに入っていて、例年であれば練習・大会・懇親会と日曜

日の度に集まっていました。しかしながら去年は全ての大会が中止になり、全く活動は

しませんでした。ですが今年は大会を開催（グランドの貸出許可があれば）するという

通知があり、先日久しぶりに練習をしました。東京オリンピックで女子ソフトボールが

金メダルを取ったこともあり張り切ってやりますが、うちのチームは高齢化が進んでお

り、転倒したり、足をつったりといった感じです。短い時間ではありますが仲間とわい

わい体を動かすことでとてもリフレッシュできました。 

皆さん一人一人の感染症対策は当然続けて行かなければならないですが、これだけ長

引くとストレスや心のケアが大事になってくると思います。まだまだ収束の気配はみえ

ませんが、お互い元気に乗り越えましょう。 

      

                

 

 

更埴地区  塩野入  一男 

（有限会社 塩野入電設） 

 

1 年間延期になった東京オリンピッ

クが 7 月 23 日〜8 月 8 日までコロナ

禍の中、無観客で開催されました。善光

寺御開帳は来年へ延期、第 23 回長野マラソン大会も中止となり、自治会公民館行事の

中止など今年も続いています。 

コロナウイルス感染前の 2019 年１０月に、長野市芸術館でシニア向けディスコ大

会がありました。長野市長を初め 60 歳以上の男女 215 人がミラーボールの下で、懐

かしの曲に合わせて２時間にわたり体を動かしたのです。 

今年も体を動かそうと思い、毎日早起きして３キロメートルのジョギングをしている

のですが、もう 1 度ディスコダンスをしてみたいと思い、すみへいカルチャーセンタ

ーが募集していた講座に入会しました。月に 2 回、老若男女 12 名で 1970〜90 年代

の曲で、インストラクターについてディスコダンスを習っています。ストレス発散やフ

レイル予防にもなり、皆さんマスク着用で楽しんで踊っているのです。 
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電工組青年部会長野支部  支部長  宮﨑  弘章 

 

秋冷の候、皆様におかれましてはいよ

いよご盛栄のことと拝察いたします。ま

た、平素は私共青年部会の活動に対し過

分なるご高配を賜り深く御礼申し上げま

す。２０２１年度より、青年部会 長野支

部長を仰せつかりました (有 )宮﨑電気 

宮崎弘章と申します。多くの諸先輩方が

繋いでこられました青年部会長野支部の、

これまでの活動をしっかり理解し引き継

ぐと共に、急速に変わりゆく時代に合わ

せて青年部らしい活動ができる様、微力

ながらも務めて参りますので任期２年間

何卒よろしくお願いいたします。 

県の青年部会としては、上田支部より

橋本新会長のもと、各支部長も新任され

ました。昨年から続いているコロナ渦で

思うような活動ができない中でも、１１

月頃開催予定の「ものづくりフェア２０

２１」への動画配信での参画や各種青年

部の大会参加も検討されています。 

  

 

 

また、現在水面下で動いている活動と

して日産自動車様と V2H 施工について

の協力体制構築に向けて県の理事会にて

協議が進められております。今後の EV自

動車販売シェア拡大を見据えて長野県と

山形県をモデルケースとして進めていく

予定となっています。 

長野支部の活動としても昨年より進め

ている案件として、こちらは長野日産様

との協力体制構築について、中部電力パ

ワーグリッド様が仲介に入っていただく

形で進めています。この件が実現するこ

とで、青年部会員の商機の拡大や EV 工

事に対する知識習得の機会となると共に

新規入会への一助となることを期待して

います。 

現在、会員数１４名となっていますが、

より多くの方に青年部に入会していただ

きたい活動をする中で交流を深め、互い

に協力しあえる仲間づくりの場になるよ

う盛り上げていきたいと思います。会員

候補者のご紹介、是非よろしくお願いい

たします！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

電
工
組
青
年
部
会
通
常
総
会 
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２１ 

中部電力パワーグリッド株式会社  ７月 1 日付  人事異動 

（ 関係分 ） 
 所属・役職 氏   名 前任地および新任地 

転

入 

長野営業所 契約課 課長 湯澤 孝之 飯田営業所 契約課 課長 

飯山営業所 

契約サービス課 副長 
安達 光一 長野支社 長野契約センター 副長 

篠ノ井営業所 所長 原 国 博 
長野支社  

電力サービス部 配電運営課 課長 

篠ノ井営業所 

契約サービス課 副長 
中田 昌幸 長野支社 用地部 用地課 主任 

転

出 

長野営業所 契約課 課長 西澤 行博 長支 用地部 用地課 課長 

飯山営業所 

契約サービス課 副長 
永井 孝一 

中部電力ミライズ株式会社 

長野営業本部 

リビング・ビジネス営業部 販売副長 

篠ノ井営業所 所長 林 健 一 上田営業所 所長 

篠ノ井営業所 

契約サービス課 副長 
井口 英一 

上田営業所  

契約サービス課 副長 

         （順不同  敬称略） 

 

 

工業組合長野支部および電気引込工事センターの今後の予定 

主な事業 実施日 場所・備考 

電気工事保安講習会 11 月 16 日（火） 若里市民文化ホール 

保護具・防具耐圧試験 

10 月 22 日（金） 長野西地区 

10 月 25 日（月） 長野東地区 

11 月 1 日（月） 須高地区 

11 月 2 日（火） 中野・飯山地区 

2 月 3 日（木） 更埴地区 

フルハーネス特別教育（実技） 
11 月 22 日（月） 

～12 月 1 日（水） 
地区ごとに実施 

職長・安全衛生責任者能力向上教育 2 月 3 日（木） 長野地域職業訓練センター※再教育 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

担当副支部長  伊東 敬晃     総務委員  久保田雅史      

総務委員長  湯本 栄二     総務委員  永井 竹彦                   

総務副委員長  蟹澤 佳治           (事務局  倉嶋)                                  

                                   

編    

集 

9月 8日 総務委員会   長野電気会館に於いて 

編 集 後 記 

昨年、新型コロナウイルスの影響で延期となっていた東京2020オリンピッ

ク、パラリンピックが前例のない形で今年2021年に開催されました。新型コ 

ロナウイルスの感染拡大によって、開会式をはじめ競技のほとんどが無観客で行わ

れ、緊急事態宣言下で開かれた初のオリンピックでした。 

そんな異例な大会の中でもアスリートたちは激闘し、笑顔や涙、パワフルなメッセ

ージで世界中を感動の渦に包みました。大会開催を疑問視する声もありましたが、ア

スリートが世界の頂点を目指し戦い、頑張っている姿を視聴しながら、思わず「頑張

れ！」「もう少しだ！」などと声が漏れてしまう事も少なくなかったのではないでしょ

うか。 

 そんな異例尽くしの大会でしたが、8月 8日に東京オリンピック、9月 5日には東京

パラリンピックが人々に感動という余韻を残しつつ幕を閉じました。私もパラリンピ

ック閉会直後の執筆という事もあり、未だ興奮覚め切れず…、といったところです。 

次回は 3 年後 100 年ぶりとなるパリでのオリンピックが開催されます。オリンピッ

ク本来の形である声援が届く場所に行き、みんなが触れ合う事が許される、そんな大

会に戻る事を願いつつ・・・。長くなりましたがこちらもそろそろ幕を閉じたいと思

います。 

 最後になってしまいましたが まだまだ暑い毎日が続いております。皆様どうぞく

れぐれもご自愛のほどお願い申し上げます。また、支部通信第 80 号の 

発行にあたりお忙しい中ご協力下さいました皆様には感謝とともに 

御礼申し上げます。 

総務委員長 湯本 栄二 



＜法人向け商品＞

※写真はイメージです。

15,290円

車両本体価格 / 登録時手数料 / 納車陸送費 / 自動車税・重量税・自賠責(リース期間分)
リース料に
含まれるもの

<ファイナンスリースの場合>

※リース契約には審査が必要になります。審査の結果、ご要望にお応えできない
こともございますので、あらかじめご了承ください。 ※リース契約成立後は解約で
きません。※本チラシ掲載のリース料は、2020年7月時点(消費税10％込み)
のリース料です。消費税法が改正された場合など、リース料は予告なく変更する
場合がございますので、ご了承ください。

取り扱い窓口
下記窓口までお気軽にご相談ください。

オリックス自動車株式会社
リース営業本部 北関東・信越営業部
長野支店 田中
☎026-225-0377

車両を返却して契約終了となります。 (※買取はできません)

※お客さまのご要望により再リース(1年間再契約)いただく事も可能です。ただし、車両の状態により使用継続が困難であると当社が判断した時など、
再契約に応じかねることがあります。※ご契約時にオプション品をご選択いただいた場合、当該オプション品は車両に設置したまま車両をご返却いただきます。

リース契約終了時の
取り扱いについて

月額 ×72回

17,270円
(税込)

月額
×72回2WD

(税込)

4WD

※上記リース料は月間走行距離1,500km迄の場合です。

Honda SENSING(ミリ浪レーダーと単眼カメラなどで、周囲の状況を確認。ブレーキステアリングの制御
技術を協調し、事故回避を支援) / ＶＳＡ(ＡＢＳ＋ＴＣＳ＋ 横すべりを制御)/ アイドリングストッ
プシステム/運転席用&助手席用iｰＳＲＳエアバックシステム / ヒルスタートアシスト機能(坂道発進時、
クルマの後退を約1秒間抑制します)

主要装備

[ファイナンスリース]

[ファイナンスリース]

全日本電気工事業工業組合連合会
加盟組合員の皆さまへ

期間限定2020年7月31日～2020年9月末日までのキャンペーン
ご好評につき★新車★特別企画第二弾

メンテナンスリースなど詳細は裏面へ

Honda SENSING（標準装備）

ひろびろ大空間の荷室



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

    もっと便利で快適な暮らしに 

A i S E G
ア イ セ グ

2 
 

 

な 

が 

の 

電 

材 

会   

お客様にご満足いただける 

より安心安全な環境づくりを 

お手伝いします 

電力の「見える化」と「一元管理」 

この「HEMS」の 2つの機能が 

「楽しく」「確実に」省エネができる秘密です 

 

大沢電機株式会社 

昭和電機産業株式会社 

株式会社デンセン 

株式会社ニッセー電機 
                                          (五十音順) 


